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Conseil de faculté 

Résumé du procès-verbal de la séance du jeudi 6 avril, 16h15, Géopolis 2208 
 
 
Accueil 

Le Doyen ouvre la séance et souhaite la bienvenue aux membres du Conseil. 
 

1. Ordre du jour 
1. Ordre du jour   
2. Approbation du procès-verbal n° 134 de la séance du 02.03.2017 et de son 

résumé  
3. Communications du Doyen   
4. Communications de l’Ecole   
5. Communications de la Recherche   
6. Communications des représentants FGSE au Conseil de l’UNIL   
7. Election de deux remplaçants à la Commission de la recherche (proposition : C. 

Arnsperger & C. Rozenblat)   
8. Préavis sur demande d’accueil de professeur boursier FNS (T. Theurillat IGD)   
9. Composition d’une Commission d’évaluation pour la stabilisation au niveau 

MER1 Nathalie Chèvre   
10. Composition d’une Commission d’habilitation pour l’octroi du titre de privat-

docent à Thierry Adatte   
11. Présentation du projet de calendrier 2017-2018   
12. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études du 

BSc en géosciences et environnement et programmes associés (seulement 
plans d’études)  

13. Changement du nom du MSc en géologie   
14. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études du 

MSc en géologie (à temps plein et à temps partiel)   
15. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études du 

MSc en géographie et validation du plan d’études du programme à 30 ECTS de 
niveau master   

16. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études du MA 
en études du tourisme   

17. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études du MA 
en fondements et pratiques de la durabilité   

18. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études du 
CAS en Ethique, santé et environnement   

19. Désignation du coordinateur du MA en études du tourisme (proposition Mathis 
Stock)   

20. Divers, interpellations et propositions   
 
L’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 
 

 
2. Approbation du procès-verbal n°134 de la séance du 02.03.2017 et de son 

résumé 
 
Le procès-verbal et le résumé sont adoptés. 
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3. Communications du Doyen 
 
René Véron informe que le Conseil de direction UNIL-CHUV, dans sa séance du 22 mars 
dernier, a validé la promotion du prof. Antoine Guisan à la fonction de professeur 
ordinaire dès le 1er août 2017. 
 
La charte sur des conflits d’intérêts est en ligne. Au préalable elle a été révisée par le 
Service juridique, puis acceptée par la Direction.  
 
Alizé De La Harpe a donné sa démission au Conseil de faculté avec effet immédiat, 
invoquant le commencement d’un stage. 
 
Le Doyen rappelle que le Conseil de faculté est à renouveler dans son ensemble pour la 
législature 2017-2019.  
 
La Commission de recours de la FGSE est une commission de première instance qui traite 
les recours aux niveaux Bachelor et Master sur la base de dossiers envoyés par les 
recourants. Le président de la commission demande une détermination de/s enseignant/s 
impliqué/s. En cas de désaccord, l’étudiant a la possibilité de faire appel à la Commission 
de recours de la Direction, puis à celle de l’UNIL (CRUL). Le système de recours étant 
ainsi clarifié, le Doyen souhaite que les enseignants cessent de chercher à influencer les 
membres de la Commission de recours. 
 
 

4. Communications de l’Ecole 
 
Stuart Lane participe actuellement à une rencontre des géographes américains et n’a 
pas de communication à transmettre. 
 
 

5. Communications de la Recherche  
 
Michel Jaboyedoff rappelle de faire remonter les problèmes relatifs à SERVAL 2 à 
Nicolas Bourquin ou Stefan Codrescu.  
 
La Direction a accepté de financier l’école doctorale "Water earth system" basée à 
l’Université de Neuchâtel.  
 
Compte tenu qu’un projet FNS dure 4 ans et qu’un seul ne peut être déposé à la fois, il 
semblerait qu’un professeur âgé de plus de 61 ans ne puisse plus soumettre de nouvelle 
requête auprès du FNS.  
 
L’entreprise privée Hintermann & Weber SA attribue un prix de la recherche pour la 
protection de la nature et du paysage d’une valeur de CHF 5'000.00. 
 
Les candidatures pour obtenir un subside Marie Heim-Vögtlin, qui deviendra à l’automne 
2017 PRIMA « Promoting Women in Academia » et dont le but est d’augmenter le 
nombre de femmes professeures en Suisse, doivent être déposées avant le 1er août 
2017. 
 
Le décanat a engagé Madame Aurélie Terrier pour le poste « outreach » à 100 % en 
CDD, dès le 1er mai. Le dicastère recherche et communication avait besoin de plus de 
force pour mettre sur pied les journées biennales, soutenir les conférences à l’interne, 
gérer le site Internet, supporter les personnes dans l’écriture et le dépôt de projets et 
être la personne de contact vis-à-vis du Canton.  
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Michel Jaboyedoff encourage à donner des retours et à explorer d’autres possibilités de 
financement. Certains projets, répondant concrètement à des problèmes que rencontre le 
Canton, pourraient être financés avec des fonds conjoncturels. 
 
 

6. Communications des représentants FGSE au Conseil de l’UNIL  
 
En l’absence de représentants du CUNIL, René Véron donne un bref retour de la 
dernière séance au cours de laquelle le plan d’intention a été validé. 
 
 

7. Election de deux remplac ̧ants à la Commission de la recherche 
(proposition : C. Arnsperger & C. Rozenblat) 

 
René Véron rappelle que la Commission de la recherche dépend du Conseil de faculté. 
 
Le Conseil de faculté vote à main levée et approuve l’élection des deux remplaçants à la 
Commission de la recherche. 
 
 

8. Préavis sur demande d’accueil de professeur boursier FNS  
(T. Theurillat IGD) 

 
René Véron relève que Thierry Theurillat figurait parmi les candidats short-listés pour la 
succession Da Cunha, mais qu’il s’est retiré pour des questions personnelles.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée et préavise favorablement la demande d’accueil 
du professeur boursier FNS.  
 
 

9. Composition d’une Commission d’évaluation pour la stabilisation au niveau 
MER1 Nathalie Chèvre   

 
La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée et approuve la composition de la Commission 
d’évaluation. 
 
 

10. Composition d’une Commission d’habilitation pour l’octroi du titre de 
privat-docent à Thierry Adatte 

 
La procédure étant en cours, ce point est traité de manière confidentielle.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée et approuve la composition de la Commission 
d’habilitation. 
 
 

11. Présentation du projet de calendrier 2017-2018 
 
Le projet de calendrier a été présenté et n’a soulevé aucune objection. 
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12. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études 
du BSc en géosciences et environnement et programmes associés 
(seulement plans d’études) 

 
René Véron présente les changements du plan d’études du Bachelor en géosciences et 
environnement dans les grandes lignes, car les détails se trouvent dans le document que 
tous les membres du Conseil ont reçu. 
 
Le Conseil de faculté vote à main levée. Il valide le plan d’études du Bachelor en 
géosciences et environnement, préavise favorablement les modifications du règlement et 
valide le plan d’études des programmes associés. 
 
 

13. Changement du nom du MSc en géologie 
 
Le Comité de Direction de l'ELSTE souhaiterait changer la dénomination de la « Maîtrise 
universitaire ès Sciences en géologie (Master of Science in geology) » en « Maîtrise 
universitaire ès Sciences en sciences de la Terre (Master of Science in Earth Sciences) ». 
René Véron rappelle que ce thème a déjà été abordé lors d’une précédente séance, 
dans laquelle il avait été demandé à l’ELSTE de consulter les enseignants et les étudiants 
actuels. La coordinatrice ELSTE a envoyé aux membres du Conseil un résumé de ce qui a 
été fait dans ce sens, soit les votes, les consultations qualitatives et de vive voix. 
 
Le Conseil de faculté vote à main levée et accepte le changement du nom du Master en 
géologie. 
 
 

14. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études 
du MSc en géologie (à temps plein et à temps partiel) 

 
René Véron expose les modifications du plan d’études. Ces modifications sont d’ordre 
cosmétique puisqu’une réforme plus importante est prévue à la rentrée 2018. Le Comité 
de Direction de l’ELSTE a renoncé à présenter les modifications du règlement.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée et valide le plan d’études du Master en géologie. 
 
 

15. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études 
du MSc en géographie et validation du plan d’études du programme à 30 
ECTS de niveau master 

 
René Véron présente la réforme de la spécialisation « Urbanisme durable et 
aménagement des territoires » suite au départ à la retraite du prof. A. Da Cunha.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée. Il valide le plan d’études du Master en 
géographie, valide le plan d’études du programme à 30 ETCS de niveau master et 
préavise favorablement les modifications du règlement. 
 
 

16. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études 
du MA en études du tourisme 

 
René Véron explique que le plan d’études a été adapté suite à la démission du prof. 
David Picard. Son remplacement sera assuré par des chargés de cours. Dans le but de 
diminuer l’effet négatif sur les étudiants et d’assurer leur encadrement après les cours, 
un soutien, sous forme d’heures supplémentaires des chargés de cours, leur sera offert.  
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Le Conseil de faculté vote à main levée. Il valide le plan d’études du Master en études du 
tourisme et préavise favorablement les modifications du règlement. 
 
 

17. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études 
du MA en fondements et pratiques de la durabilité 

 
René Véron transmet les deux problèmes soulevés par les étudiants qui ont suivi le 
Bachelor FGSE : le nombre de chargés de cours qui est trop élevé et l’existence de 
nombreuses redondances avec le Bachelor en GSE. La solution proposée dans cette 
nouvelle version consiste à supprimer certains cours du plan d’études du Master. Ces 
cours seront remplacés par une mise à niveau intégrée (Climatologie, Gestion des 
ressources naturelles) pour les étudiants qui n’ont pas une formation en géosciences.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée. Il valide le plan d’études du Master en 
fondements et pratiques de la durabilité et préavise favorablement les modifications du 
règlement. 
 
 

18. Préavis sur les modifications du règlement et validation du plan d’études 
du CAS en Ethique, santé et environnement 

 
Cette édition du plan d’études met l’accent sur l’éthique en modifiant l’ordre dans son 
appellation : « Ethique, santé et environnement ». La structure de 2014 en deux filières 
Santé et Environnement a été supprimée. Deux modules ont été ajoutés « Ethique et 
spiritualité » et « Ethique, mort et finitude ». L’augmentation à 15 ECTS permet à ce CAS 
d’être proposé comme module au sein du MAS Sciences et organisation de la santé.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée. Il valide le plan d’études du CAS en éthique, 
santé et environnement et préavise favorablement les modifications du règlement. 
 
 

19. Désignation du coordinateur du MA en études du tourisme (proposition 
Mathis Stock) 

 
René Véron informe que, suite à la démission de David Picard, Mathis Stock s’était 
proposé de reprendre la coordination du MA en études du tourisme.  
 
Le Conseil de faculté vote à main levée et approuve la désignation du coordinateur du MA 
en études du tourisme. 
 
 

20. Divers, interpellations et propositions 
 
Un membre apprécie le fait d’être averti lorsqu’un collègue passe dans les médias, mais il 
souhaiterait qu’on ne se présente pas comme un spécialiste alors qu’on ne l’est pas. Il 
rapporte un cas d’une personne de la FGSE qui s’est présentée comme spécialiste du 
climat et a tenu des propos erronés.  
 
 
 René Véron, Président 


